

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:48

PAG - 1 -

Martes 27 de Septiembre de 2005

Guatemala



Bolaños, dispuesto al diálogo con opositores

El Gobierno de Nicaragua anunció ayer su disposición a iniciar “un diálogo amplio y constructivo” con sus opositores liberales y sandinistas que dirigen el Congreso, bajo el auspicio y términos recomendados por el Consejo Permanente de la OEA, informó una fuente oficial.

“El presidente de la República ha dicho que a ese nuevo diálogo convocado por la OEA estamos en toda la disposición de asistir”, aseguró el Secretario de Comunicación de la Presidencia Lindolfo Monjarretz, en conferencia de prensa.

Alemán ofrece a Bolaños reiniciar diálogo político

Ex presidente preso se reúne con enviado de la OEA

ACAN-EFE. Alemán, aún condenado a 20 años, vuelve a la vida política

El ex presidente y reo Arnoldo Alemán (1997-2002) pidió al presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, que se integre a un diálogo nacional sin condiciones para superar la crisis institucional que vive el país.

Alemán, quien goza de libertad condicional, brindó declaraciones a los medios locales y dijo que los problemas del país tienen que resolverse en una mesa de diálogo.

“Le pedimos al presidente Bolaños que sin ninguna condición nos sentemos a discutir en un diálogo cualquier tema que sea en beneficio del pueblo, pero sobre todo la parte económica y social del país”, dijo Alemán.

Honduras



Sigue controversia limítrofe con Nicaragua

Nicaragua aún disputa en el mar Caribe el derecho sobre las aguas marítimas ubicadas entre el paralelo 15 y el meridiano 18, pues están interesados en la riqueza petrolífera de la zona.

Honduras ya había pedido a las autoridades nicaragüenses que se abstuvieran de ejercer cualquier derecho en ese sitio, pero la solicitud no ha sido tomada en cuenta por el vecino país, pues en la página del Instituto Nicaragüense de Energía se ha publicado un nuevo estudio que revela que ellos pueden y tienen, supuestamente, la potestad de hacer exploraciones de hidrocarburos arriba del paralelo 15. La Cancillería hondureña anunció ayer que comenzará una investigación al respecto y que de comprobarse que ese mapa es oficial, lo que es un hecho, procederán a presentar la protesta formal lo antes posible

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:48

PAG - 2 -

para que esa nación se abstenga de ejecutar cualquier acción en ese territorio marítimo.

Centroamérica ofrece su respaldo total a Taiwán

Centroamérica y República Dominicana expresaron su respaldo a que Taiwán ingrese a las Naciones Unidas, durante un encuentro entre los mandatarios de la región y su colega del país asiático. "Ante el mundo actual en donde nos enfrentamos a retos como la globalización, el narcotráfico y el terrorismo, es determinante el trabajo conjunto y la unión de fuerzas para tener un papel más destacado y activo en el escenario internacional", declaró ayer el presidente nicaragüense Enrique Bolaños, anfitrión de la cumbre.

Más paros del transporte en Nicaragua, se agudiza crisis

Los empresarios del transporte de carga nacional e internacional y de autobuses interurbanos decretaron un paro ayer en demanda de que el gobierno elimine el Impuesto Selectivo de Consumo que grava los combustibles.

El paro es coordinado por la Asociación de Transportistas Nicaragüenses, ATN, que aglutina al 80% de los camiones de carga y más de tres mil agremiados, y por la Federación de Transporte Colectivo de Nicaragua, Fetracolnic, que cuenta con seis mil autobuses y microbuses.

La condonación

"La condonación de la deuda dio un paso más, el pasado fin de semana, con la ratificación del Fondo Monetario Internacional, FMI, y el Banco Mundial del acuerdo del Grupo de los Ocho, que recientemente presentó la iniciativa para favorecer a las naciones más pobres, la mayoría de África. Los países iberoamericanos favorecidos fueron cuatro, Honduras, Nicaragua, Bolivia y Guayana".

Costa Rica



Costa Rica está hermética

Canciller de Nicaragua sugiere nuevo plazo por río del San Juan

El canciller de Nicaragua, Norman Caldera, dijo a la prensa de su país que podría ampliarse el plazo de tres años que venció ayer y durante el cual debió hallarse una solución al conflicto por la navegación en el río San Juan.

Ese río es nicaragüense, pero los costarricenses defienden el derecho -negado por Managua- de que sus policías naveguen con armas por él dado su carácter fronterizo.

Al respecto, Caldera añadió: "Olvidémonos de la navegación armada. Lo que discutimos es la prórroga del acuerdo que teníamos".

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:48

PAG - 3 -

Taiwán ofrece ayuda para costa pacífica

El presidente de Taiwán, Chen Shui-bian, anunció ayer una donación de \$150.000 para hacerle frente a los daños causados por las lluvias en el litoral Pacífico tico, informó el Ministerio de Relaciones Exteriores. Chen mantuvo una reunión bilateral con el vicescanciller, Marco Vinicio Vargas, durante el encuentro de presidentes de Centroamérica y Taiwán, que se realizó ayer en Managua.

Países estrechan vínculos cooperación y políticos cumbre Managua

ACAN-EFE. Los presidentes de Centroamérica y Taiwán estrecharon los vínculos políticos y de cooperación entre sus países en la cumbre que concluyó anoche en Managua y que fue clausurada con una declaración conjunta con compromisos en ambos ámbitos.

Al final de la reunión, que duró unas seis horas, el mandatario taiwanés, Chen Shui-bian, ofreció aumentar a los países centroamericanos en un cien por ciento la cooperación en el próximo quinquenio, mientras que sus colegas de la región reiteraron su apoyo a la isla en su búsqueda de convertirse en miembro de la ONU.

Comienza otro paro de transportes

Los empresarios nicaragüenses del transporte de carga y autobuses interurbanos decretaron un paro ayer para exigir la eliminación del Impuesto Selectivo de Consumo que grava los combustibles. El ministro del transporte Pedro Solórzano llamó a los transportistas a suspender el paro y amenazó con otorgar permisos de operación a otros empresarios que lo solicitaron.

EDITORIAL

Un parecido peligroso

En Costa Rica, ante el solo anuncio del envío del TLC a la Asamblea, conforme a derecho, surge la amenaza del bloqueo y de la "huelga indefinida"

"No es nuestra intención referirnos a la demanda que Costa Rica presentará. Esto será objeto de otro editorial. Nos interesa hacer hincapié, sin embargo, en una cuestión, también esencial, que explica buena parte de los problemas, presentes y pasados, de Nicaragua: el significado y aplicación sui géneris del Estado de derecho por la mayor parte de los dirigentes nicaragüenses. Se trata, en última instancia, de un asunto de cultura política y cívica de los dirigentes y gobernantes que, si es endeble o no se tiene, malogra la potencialidad del sistema democrático, particularmente en la defensa de los derechos humanos y en el desarrollo social y económico de un país. Una de las más dolorosas muestras del repudio e inconsciencia del Estado de derecho en Nicaragua, en estos años, ha sido el pacto mafioso entre Daniel Ortega y Arnoldo Alemán, que ha paralizado al Estado y a la sociedad. El "impuesto patriótico" contra Costa Rica, similar al establecido por los barones de la droga en Colombia, corresponde a una mentalidad usurpadora o apropiación del Estado, mediante la corrupción del Estado de derecho para satisfacer fines políticos o personales. En este caso, se trata de la conversión del chantaje en procedimiento interno para impedir o entorpecer el funcionamiento del derecho internacional como medio idóneo para dirimir diferencias. De este modo, el desdén por el Estado de derecho de los políticos y diputados de Nicaragua alcanza, de nuevo, nivel internacional. Este desafío desenfadado contra el derecho internacional explica las causas de la

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:48

PAG - 4 -

actual crisis interna de Nicaragua. No hay diferencia, mutatis mutandis, entre "el impuesto patriótico" de los seguidores de Ortega y Alemán, en Nicaragua, como arbitraria reacción inmediata contra el derecho de Costa Rica de recurrir a los tribunales internacionales, y la amenaza de una "huelga por tiempo indefinido" o del bloqueo de las vías públicas, por el mero anuncio del Gobierno de enviar el TLC con Estados Unidos a la Asamblea Legislativa, un procedimiento constitucional que nadie puede impedir. La confusión de conceptos y de valores alcanza su límite cuando la ilegalidad y la violencia se encubren tras el antifaz del patriotismo o de la soberanía. Es preciso insistir en esta cuestión esencial. El debilitamiento del Estado de derecho y la imitación de las conductas de los más repugnantes conculcadores de la democracia en Centroamérica son señales que no deben dejarnos impávidos. La democracia necesita vigilancia y acción.

Panamá



Condonación complace a Nicaragua

DPA. El Gobierno de Nicaragua manifestó ayer su satisfacción ante el avance en la condonación de la deuda externa de la nación centroamericana, aseguró el portavoz presidencial Lindolfo Montjarrez. Montjarrez dijo que la condonación alcanzaría cerca de mil millones de dólares y "es un reconocimiento al esfuerzo que Nicaragua ha venido haciendo para disminuir la deuda externa e interna". El pasado sábado, los países miembros del Fondo Monetario Internacional (FMI) dejaron libre el camino para la condonación de 40 mil millones de dólares de deudas que los 18 países más pobres del mundo mantienen con las instituciones financieras multilaterales.

Estados Unidos



El gobierno de Chávez busca controlar el petróleo privado

Bloomberg. Venezuela, el quinto productor de petróleo del mundo, podría asumir el control de pozos operados por compañías privadas si no convierten los contratos en vigor a empresas conjuntas para el 31 de diciembre, dijo el ministro de Energía Rafael Ramírez. La estatal Petróleos de Venezuela SA planea dar por concluidos dichos contratos de operación para fin de año, y no habrá excepciones, dijo Ramírez a reporteros hoy afuera de una conferencia en Caracas. La compañía estatal tendrá hasta 80 por ciento de las acciones de las empresas conjuntas, dijo Ramírez, que también es presidente de Petróleos de Venezuela.